

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1897

Miércoles 3 de Febrero

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

NOTICIAS

De la capital:

Esta mañana han contraído matrimonio en la iglesia de San Cayetano el comandante de ingenieros Don Benito Sánchez Tutor con la bella señorita doña Josefina Ledesma Arbona. Deseamos á los nuevos desposados una eterna luna de miel.

Es observación que suele hacer el vulgo el día de la Purificación de Nuestra Señora, atribuyéndole ulteriores resultados, el ver si hace buen tiempo ó no; esto es, si llueve ó hace sol, por cuanto cree que en el primer caso, el invierno cesará pronto y en el segundo, que todavía será de larga duración.

De aquí el popular adagio que dice: «Quant la Candelera plora, s'ivern es fora. Quant la Candelera riu, es lluny s'estiu.»

Así pues, á seguir este dilema, tenemos invierno para rato, toda vez que el sol brilló durante el día de ayer sin obstáculo ni interrupción.

Las ceremonias religiosas propias del día de ayer se verificaron en todas las iglesias de esta ciudad con la solemnidad acostumbrada, viéndose todas ellas atestadas de gente con especialidad la Santa Iglesia Catedral, la de Sta. Eulalia, en donde se celebra oración de cuarenta horas, y algunas otras.

Llegan noticias desconsoladoras de los desastrosos efectos causados en todas las comarcas de esta isla por el formidable ciclón que se desencadenó el domingo por la noche, no solo en los sembrados y en el arbolado, sino en los edificios, muchos de los cuales sufrieron desperos de consideración.

En algunos puntos de la campiña de Inca hubo casas de labranza, en las cuales no quedó ni una teja, pues á pesar de las gruesas piedras que las sostenían, volaron unas y otras. Las cepas sostenidas por rodrgones, (aspres) y los emparrados fueron asolados también y derrabadas las chimeneas, de modo que no quedó finca ni hacienda que no sufriera su daño correspondiente.

En muchos puntos las pocas flores de los almendros que pudieron salvarse de la helada del viernes fueron arrancadas por el huracán quedándose limpios y escuetos aquellos árboles y con muchas ramas tronchadas. Habrá memoria largo tiempo de este desastre en muchos pueblos y sus términos municipales.

Hemos recibido un atento B. L. M. del Presidente de la sociedad *La Fraternal Forense*, instalada en el Molinar de Levante, invitándonos á los bailes de máscaras que se celebrarán los días 7, 14, 21 y 28 del corriente mes.

A las primeras horas de la noche de ayer ocurrió un escándalo entre un hombre y una mujer en la calle de Bosch, dirigiéndose toda clase de improperios.

Intervino en la contienda un guardia municipal, quien citó á ambos contendientes para comparecer hoy ante la Alcaldía.

Una mujer que el lunes por la noche iba por la calle de San Francisco, tropezó con un montón de escombros dejados en mitad de la vía, produciéndose una fuerte contusión en una rodilla.

Fué auxiliada por varias personas y acompañada á su domicilio.

Dos carruajes que ayer tarde iban en dirección opuesta por la carretera de Manacor, chocaron uno contra el otro, volcando uno de ellos.

Del percance salieron con varias contusiones dos de los conductores y con varios desperfectos los vehículos.

La guardia municipal nocturna de servicio en Santa Catalina, condujo anoche al depósito de Capuchinos á un individuo que estaba promoviendo escándalo en un cafetín de aquel arrabal.

Los bailes de máscaras celebrados anoche en los suburbios de esta ciudad, se vieron animadísimos, durando

hasta hora bastante avanzada de la noche.

Ayer tarde un grueso perro de teranova atropelló á una mujer que ransitaba por la plaza del Aceite, rompiéndole las faldas.

Dos grupos de muchachos que se estaban apedreando ayer tarde en la esplanada de Santa Catalina, hirieron á un caballero en la espalda produciéndole una pequeña herida.

El vapor *Unión*, que debía llegar ayer procedente de Alicante é Ibiza, no lo ha efectuado hasta poco más de las siete y media de esta mañana, siendo portador de la correspondencia, varios pasajeros y carga.

A pesar del viento frío y molesto que sopló ayer, como en los días anteriores, hubo bastante concurrencia en el paseo del Borne por la mañana de doce á dos, en donde tocó la música de este regimiento regional algunas piezas de su repertorio.

A las ocho de la mañana de hoy se ha repartido en esta ciudad la correspondencia de Alicante é Ibiza, llegada en el vapor *Unión*.

A las nueve menos cuarto de esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor *Ciudad de Mahón* procedente de Mahón siendo portador de la valija, ocho pasajeros y variada carga.

Poco después lo ha efectuado el *Cataluña* procedente de Barcelona, con la correspondencia, pasaje y efectos.

Teatros

En el Principal se pusieron en escena *Los niños* y *¡Ah... vilést!*, por la tarde, y *Mancha que limpia*, por la noche; las tres obras conocidas ya del público. Por la tarde, como el día estaba bueno, asistió poca gente, pero la segunda función se vió muy concurrida.

La señora Cirera estuvo inmejorable en su papel de Matilde. Los demás que tomaron parte fueron muy aplaudidos en algunos pasajes de la obra.

Para esta noche se anuncia *El chiquitín de la casa*, del señor Pina y Domínguez, y la última exhibición del cinematógrafo.

Con un lleno completo se representaron anoche en *La Constancia* el juguete cómico *Lanceros*, las zarzuelas *Sa revista de la Trinidad* y *Chateau Margaux*, y la señorita Mir y el señor Prohens cantaron el duo de tiple y baritono de la ópera *La Traviatta*.

La primera parte del programa, esto es, las tres piezas citadas fueron de regocijo para el público, que no cesó de reír desde que se levantó el telón, especialmente en *Sa revista de la Trinidad*. Chimelis, Llinás, Marin, Mir, señora Román, y las señoritas Llobera y Marta estuvieron muy graciosos y muy afortunados en sus respectivos papeles. Chimelis tuvo que repetir los couplets y á Llinás se le aplaudió una de las escenas.

El duo de *La Traviatta* salió admirablemente, siendo la señorita Mir muy aplaudida al terminar.

En el Círculo de Obreros Católicos se representaron: *Honrar al padre*, *El maestro de escuela* y *don Agapito*.

Como en noches anteriores, la sala del pequeño teatro se vió muy concurrida.

Los aficionados señores Franch, Forteza, Colomina, Canals y Soto hicieron lo posible por agradecer y lo consiguieron, siendo bastantes aplaudidos.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

La duquesa de Montpensier

Sevilla 2 á las 3 m.

Ha fallecido la duquesa de Montpensier á las once y veinte minutos de la noche.

Sevilla 2 á las 4'15 m.

El cadáver de la duquesa será trasladado al Escorial solemnemente, acompañado de la conde-

sa de Paris, del infante don Antonio y toda la servidumbre.

Sevilla 2 á las 4'20 m.

La duquesa recibió antes de expirar la bendición apostólica.

La noticia del fallecimiento se ha comunicado á todas las casas reinantes.

A pesar de lo avanzado de la hora, la gente continúa llegando. Las listas se cubren de firmas rápidamente.

Sevilla 2 á las 8 n.

Los periódicos publican largos artículos elogiando á la ilustre dama.

El Noticiero ha hecho una tirada especial y publica su retrato.

Realmente es este un acontecimiento triste para Sevilla.

Sobre todo los pobres sentirán la pérdida de la infanta como una pérdida irreparable.

Sevilla 2 á las 8'10 m.

Los facultativos han estado hasta hace un rato en el palacio, acompañados de varios periodistas que aguardaban el triste desenlace.

Se cuentan por millares los individuos que han pasado por la portería á preguntar por la salud de la ilustre enferma y á dejar su firma.

Sevilla 2 á las 9 n.

La reina de Portugal llegó á las cuatro de la tarde, dirigiéndose inmediatamente á la cámara de la duquesa, sucediendo entonces una escena tristísima.

A las dos de la tarde levantó acta de defunción el Gobernador.

Condujeron el cadáver á la capilla, el Gobernador, el Alcalde, el fiscal de la Audiencia, y el presidente de la Diputación provincial. Detrás iba el arzobispo, varios diputados y senadores y distinguidas personalidades.

El féretro se colocó en el suelo, tributándole los honores una compañía con bandera y música.

Sevilla 2 á las 9'10 n.

Los que han visitado la capilla ardiente dicen que el semblante de la duquesa permanece invariable.

En los funerales representará á la reina el duque de T' Serclaes Tilly, y al Gobierno el señor Tejada Valdosa.

Sevilla 2 á las 9'30 m.

La agonía de la infanta duró seis horas.

Su cadáver ha sido embalsamado y expuesto en la capilla del palacio de San Telmo.

La artillería ha hecho las salvas de ordenanza.

Los buques surtos en el puerto tienen la bandera á media asta y los centinelas llevan las armas á la funerals.

Puede decirse que todo Sevilla á desfilado por San Telmo.

Crisis obrera.-Esperando

Sevilla 3 á las 10'30 m.

Continúa en esta población la crisis obrera. En los pueblos y en la misma capital aumenta la demanda de trabajo y es posible que el Ayuntamiento y la Diputación no puedan solucionar el conflicto si se prolonga.

Dentro de poco fondearán en este puerto cinco torpederos rusos, procedentes de Lisboa.

Gamero

(De nuestro servicio particular)

La peste.-Tranquilidad

Madrid 2 á las 12'45 t.

Bombay.—Ayer ocurrieron 245 defunciones de peste bubónica. La mortalidad sigue aumentando considerablemente.

Continúa la tranquilidad en Aranjuez.

El juez especial instruye sumario á los detenidos.

Regreso de enfermos

Madrid 2 á las 9'45 n.

Comunican de la Coruña que han desembarcado varios soldados, conducidos por enfermos desde la Habana por el vapor *Ciudad de Cádiz*.

En la travesía murieron ocho que no pudieron resistir el viaje.

También ha llegado en dicho buque el capitán señor Sánchez Guerra, ayudante del general Weyler, el cual ha salido inmediatamente para Madrid.

Se dice que lleva una misión especial.

Vista de una causa

Madrid 2 á las 9'45 n.

Dicen de Washington que se ha fijado el día 15 de Febrero próximo para la vista ante el Tribunal Supremo de la causa instruida contra el vapor filibustero *Tres Amigos*, pues el fallo dictado por el tribunal de la Florida podría ocasionar la repetición del delito.

Dos noticias

Madrid 2 á las 10'15 n.

Con motivo de la muerte de la duquesa de Montpensier, la Corte vestirá de de luto riguroso durante tres meses y otros tres de luto de alivio.

Siguen los desórdenes en Creta habiendo sido asesinados varios musulmanes.

De Cuba.-Noticias oficiales

Madrid 2 á las 10'45 n.

Se ha recibido un despacho oficial de la Habana que confirma los encuentros que he telegrafiado.

La fuerza de ingenieros, la de infantería de marina y la guerrilla de voluntarios, al mando del comandante señor Cuadra, sostuvo un encuentro con una numerosa partida en el extremo Occidental de la provincia de Pinar del Río, que duró unas cuantas horas.

El enemigo trató varias veces de envolver á nuestras tropas, pero la serenidad y el valor de los soldados se lo impidió logrando dispersarlo.

Se ignoran las bajas que tuvo el enemigo.

Nosotros tuvimos dos heridos.

Estas fuerzas, incorporadas á la columna Melguizo, llegaron á la loma de Chocel donde descansaron.

El comandante Cirujeda ha tenido algunos otros encuentros de los que ha salido victorioso.

No se retira

Madrid 2 á las 10'45 n.

Los liberales niegan rotundamente que el señor Sagasta trate de retirarse de la política para atender al restablecimiento de su salud.

Es falso, dicen, que los prohombres del partido hayan celebrado ninguna conferencia para designar quien debe sustituirle.

El fundamento de estos rumores hace tiempo que se espuso en previsión de aquel caso entre los ex-ministros del partido.

Hoy se hallan acordes en que el sustituto sea el señor Montero Rios, pero el señor Sagasta no ha indicado aun que piense retirarse, ni temporal, ni definitivamente.

Otro encuentro

Madrid 2 á las 11'30 n.

Un despacho de Cayo Hueso publicado por el periódico *World* de Nueva York, dice que durante la última noche el general Muntaner sostuvo un encuentro con los rebeldes en Louza (Santa Clara).

Estos hicieron explotar una mina muriendo 70 españoles.

Los insurrectos tuvieron veinte muertos y numerosos heridos.

Sorteo

Madrid 2 á las 11'30 n.

La *Gaceta* del viernes próximo publicará, además del Real decreto de las reformas de Cuba, otro disponiendo que éstas pasen á informe del Consejo de Estado.

Fabra

Recuerdos mallorquines

3 de Febrero

1346

Comparecieron ante el Reformador los Jurados con su abogado Raimundo de Capcir y diez ciudadanos de Mallorca, manifestando haber elegido á Fray Pedro Sacoma y á Fray Nicolás Rosell, de la orden de predicadores, para acudir al Rey á fin de reivindicar la franquicia de los bienes de los condenados últimamente á la pena capital, y requirieron al Gobernador que no opusiera obstáculo á dicha embajada, como lo había intentado. El Reformador, con arreglo á las instrucciones Reales, intentó disuadirles de su empeño, y estando ya para salir del palacio, expuso el abogado de la Universidad que el Consejo había resuelto, caso de impedírsele la embajada, convocar á Consejo general de toda la tierra; y como alguno de los jurados preguntara qué quería decir esto, respondió Capcir «que volia dir que tota la terra s'aplegás e que es fos dit: veus lo Reformador quina novitat nos fá, vejats que volets que s'hi fassa, e lavors si rumor se movia que fos lo carrech e la colpa la hon degués.» Al día siguiente contestó el reformador, entre otras cosas, que si por medios indebidos se promovía la reunión del citado Consejo de toda la tierra, él, en tal caso, haría la justicia correspondiente, y continuaron muchos días contestaciones entre el Reformador y los jurados, sobre el mismo asunto, sin resultado visible.

Bibliografía

... El segundo cuaderno del *Panorama Nacional* es tan notable como el primero. Contiene las siguientes láminas: *Salón de embajadores en el palacio real de Madrid*, *Castillo de la Mota en Medina del Campo*; *Armadura ecuestre del emperador Carlos V*, *Arco de triunfo del salón de San Juan en Barcelona*, *El «Miguelete» de Valencia*, *Torre llamada del Homenaje del Monasterio de Piedra Aragón*, *Vista general del Monasterio de Monserrat*, *Vista panorámica de Córdoba*, *El Escorial visto desde la Cruz de las horcas*, *Monasterio de las Salesas en Barcelona*, *Vista exterior de la Catedral y de la Giralda de Sevilla*, *Los tajos del Gaitán*, *La puerta de la inquisición en la Catedral de Barcelona*, *Palacio del Banco de España en Madrid*, y *Fachada del convento de Santa Paula en Sevilla*.

La casa Amengual y Muntaner tiene la exclusiva para la venta en las Baleares.

Cada cuaderno solo cuesta 0'70 pesetas. Los suscriptores de LA ALMU-

DAINA pueden adquirirla por 0'60 pesetas.

Hay colecciones completas sin aumento de precio.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 29.—Varones 1.—Hembras 1.

Día 30.—Varones 0.—Hembras 1.

Matrimonios:

Día 29.—Ninguno.

Día 30.—Don Antonio Cañellas Mora con doña María Bonet Ferrer.

Don Pedro Juan Pascual Suau con doña Francisca Roselló Masanet.

Don Cayetano Aguiló Aguiló con doña Francisca Tarongí Aguiló.

Defunciones:

Día 31.—Joaquín Rubí Pocoví, casado, 84 años, Son Sardina, gangrena.

Francisco Martínez Feliu, soltero, 79 años, c. de San Miguel, afección pulmonar.

Francisco Guasp Mari, casado, 65 años, hospital, anemia.

Andrés Serra Figuerola, casado, 64 años, p. de la Paja, asma.

Pablo Ballester Quetglas, casado, 62 años, hospital, cardiopatía.

Catalina Pons Payeras, casada, 45 años, c. de Valero, fiebre puerperal.

Francisca María Estelrich Ginart, 2 años, c. del Palau, bronquitis.

Roque Sabino Expósito, 8 años, hospital, meningitis.

Carpetana Salas Rodríguez, viuda, 67 años, c. de la Virgen de Lluch, cardiopatía.

Francisca Pifa Pifa, 2 años, c. de Jaime II, bronquitis.

Hospital provincial:

Día 31.—Entradas, 4: 2 varones y 2 hembras.—Altas, ninguna.—Defunciones, 2 hembras.

Día 1.—Entradas, 8: 6 varones y 2 hembras.—Altas, 4: 3 varones y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de antea- yer a la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Calimoso.

Dirección del viento.—O. S. O. fresco.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Buques a la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incendios.—Estando calimoso el horizonte, despejado el cielo, soplando al primer cuadrante la ventolina y recalando la marejadita picada del S. O. acaeció al orto. A las nueve el viento roló por el E. al S., y a las once quedó entablado y fresquito.

Noticias.—Entró el vapor Isleño procedente de Cette, quedando en observación.

Salieron el vapor Manila para Valencia y un yatch inglés de vela con destino a Cagliari.

Buques fondeados:

Día 1.

Laud español Dolores, de 30 ton., matrícula de Palma, cap. D. M. Fle-xas, con 6 trip. y madera. De Porto Colom.

Vapor español Isleño, de 314 ton., matrícula de Palma, cap. D. R. Piña, con 24 trip. y efectos. De Cette.

Buques despachados:

Vapor español Belver, de 788 ton., matrícula de Palma, cap. D. G. Pu-jol, con 30 trip. pas. valija y efectos. Para Barcelona.

Vapor español Lulio, de 405 ton., matrícula de Palma, cap. D. P. Au-let, con 26 trip. pas. y efectos. Para Ibiza y Valencia.

Mataderos:

Día 1.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 3.—Vacas, 1.—Toros, 1.—Novillos, 0.—Terne-ras, 0.—Carneros, 3.—Ovejas, 6.—Borregos, 2.—Corderos, 116.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 3.—Cer-dos, 14.—Cerdas, 4.—Lechonas, 8.

Volatería.—Gallos, 43.—Pollos, 35.—Gallinas, 87.—Pavos, 2.—Pavas, 5.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Ocas, 0.—Conejos, 6.

Boletín metereológico

Día 3 a las 9 de la mañana

Barómetro 763 6 mm.

Termómetro seco 14 0 grados

Id. húmedo 12 2 »

Máxima en 24 horas 16 4 »

Mínima en id 10 8 »

Reflector 9 0 »

Dirección del viento S. O.

Fuerza del viento so-bre un m. cuadrado. 25 6 kg.

Pluviómetro 0 00 mm.

Evaporómetro 2 0 »

Higrómetro 81 »

Ascenso del baróme-tro en 24 horas 0 8 »

Descenso del id. en id. 0 0 »

Sociedades y Corporaciones

Banco de Sóller

La Junta de Gobierno de esta socie-dad ha acordado señalar los días tres, cuatro, cinco y seis del próximo Fe-brero, de dos a cuatro de la tarde, y todos los martes y viernes sucesivos de nueve a doce de la mañana, para el pago del dividendo activo de doce pesetas por acción fijado en la sesión general ordinaria del día de ayer.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas.

Sóller 25 de Enero de 1897.—El Direc-tor Gerente, D. Morell Pons.

Centro Farmacéutico

Por acuerdo de la Junta de Gobier-no se convoca a los señores accionis-tas de esta Sociedad a la General ordi-naria que se celebrará el día 14 de Febrero próximo a las 11 de la ma-ñana.

Para asistir a dicha Junta deberán los señores accionistas depositar sus acciones con 24 horas de anticipación a lo menos a la señalada para la celebración de la misma.

Palma 39 de Enero de 1897.—Por acuerdo de la J. de G. El Secretario Juan Sureda.

Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca.

Ramal de Santa María a Manacor

El día 9 de Febrero próximo a las doce y media de la mañana, tendrá lugar en esta Dirección (Oficinas de la estación de Palma) la subasta de varias construcciones que han de levantarse en la estación de Algaida.

Palma 29 de Enero de 1897.—Por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca.—El Director General, Guille-rmo Moragues.

Modelo de proposición

Don N. N. enterado del anuncio pu-blicado por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca sacando a subas-ta varias construcciones que han de levantarse en la estación de Algaida, y enterado de los planos, pliego de condiciones y presupuesto, me com-prometo a tomar a mi cargo dichas obras, por la cantidad de (aquí el im-porte en letra y en pesetas).

Fecha y firma del proponente.

Crédito Balear

Quedando ya unidas las hojas de cupones a los Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba, que para este objeto fueron depositados en esta Sociedad mediante las facturas señaladas desde el número 1 al 216 inclusive, pueden los dueños de las mismas retirar sus correspondientes Billetes, presentando el duplicado de la factura que obra en su poder.

Palma 20 Enero de 1897.—Por el

Para tomar parte en la subasta, que se adjudicará al mejor postor, se hará un depósito provisional en metálico en la Caja de la Compañía, de trecientas pesetas, que será devuelto a los soli-citadores a quienes no resulte adjudica-da, tan pronto como haya termina-do el acto.

El adjudicatario estará obligado a sustituir el depósito provisional por otro definitivo por la cantidad de quinientas pesetas en metálico ó en efectos de la Deuda pública. Estos efectos se admitirán por un 90 por ciento de su valor efectivo regulado por la cotización oficial del día anterior al en que se efectúe el depósito.

Si no se hiciese el depósito definiti-vo dentro de los ocho días siguientes al de la subasta, perderá el adjudica-torio el depósito provisional, que que-dará a favor de la Compañía, quedando ésta libre de todo compromiso.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados acompañadas de la cédula personal del licitante y del depósito provisional, admitiéndose en esta Dirección desde esta fecha todos los días laborables, a las horas hábiles de oficina, hasta el día y hora se-ñalados para la subasta inclusive.

Las proposiciones se redactarán con arreglo al modelo adjunto y no podrán exceder del importe del presupuesto.

En caso de presentarse dos ó más proposiciones iguales que resultaran las más ventajosas, se abrirá una lici-tación verbal entre sus autores duran-te diez minutos.

Si la Comisión de la Junta Admini-strativa de esta Compañía que ha de intervenir en la subasta, tuviese moti-vos bastantes, a su juicio, para sos-pear que los licitadores se hubiesen puesto de acuerdo para perjudicar los intereses que representa, podrá sus-pender dicha subasta devolviendo den-tro de la media hora siguiente los de-positos provisionales a los licitadores, los cuales no tendrán derecho a recla-mación alguna.

Desde esta fecha quedan expuestos al público todos los días laborables desde las diez de la mañana a las doce de la tarde, los planos, pliego de condiciones y presupuesto por que ha de regirse la contrata y ejecución de las obras.

Palma 29 de Enero de 1897.—Por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca.—El Director General, Guille-rmo Moragues.

Modelo de proposición

Don N. N. enterado del anuncio pu-blicado por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca sacando a subas-ta varias construcciones que han de levantarse en la estación de Algaida, y enterado de los planos, pliego de condiciones y presupuesto, me com-prometo a tomar a mi cargo dichas obras, por la cantidad de (aquí el im-porte en letra y en pesetas).

Fecha y firma del proponente.

Crédito Balear

Quedando ya unidas las hojas de cupones a los Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba, que para este objeto fueron depositados en esta Sociedad mediante las facturas señaladas desde el número 1 al 216 inclusive, pueden los dueños de las mismas retirar sus correspondientes Billetes, presentando el duplicado de la factura que obra en su poder.

Palma 20 Enero de 1897.—Por el

Crédito Balear.—El Vocal de turno, José Monlau.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en Santa Eulalia: expo-sición a las seis; a las diez, tertia y misa mayor con sermón que dirá don Mateo Garau, Ecnomo de San Miguel. Por la tarde los actos de coro. Al ano-cherer, Trisagio, procesión, Te-Deum y la reserva. Durante todo el día ha-brá mesa para ungir.

Otras funciones

En San Jaime, fiesta de San Blas, a las nueve y media, prima y tertia, y acto seguido la misa mayor solemne, cantándose la partitura del señor don Nicolás Bonnin, Pbro., que se estrenó el año anterior, y predicará las glorias del Santo Mártir el Reverendo señor don Bernardo Matas, Pbro. Concluido el oficio divino se dará la bendición propia del día. Por la noche sermón por el P. José Auba, filipense y acto seguido el ejercicio propio del día del Santo, Te-Deum y adoración de la reliquia del Santo Mártir.

En San Juan se celebrará fiesta con-sagrada al mismo Santo Obispo. A las diez se cantará la misa mayor con sermón predicando don Miguel Costa y Llobera, Pbro. Al anoche concluirá el triduo en honor del Santo con ser-món por el citado señor Costa.

Visita a la Corte de María

A la Virgen del Confalón, en Santa Eulalia.

Lecturas amenas

Notas de cocina

Lenguados a la bordelesa.—Se cuecen en vino blanco, y después, fuera del fuego, se agrega manteca de vacas con un picadillo de ajo y perejil salteando la cacerola para que se dis-tribuya la salsa por igual.

Pascualina de Pavo a la Real.—Des-plómese y vacíese el vientre del pavo y después de muy limpio, se rellena con un picadillo de jamón y carne de cordero recortada y machacada, yemas de huevos duros, pan rallado y tostado, hierbas finas muy picadas y sazónadas con especias. Se asa al fue-go vivo y se sirve entero con una salsa verde, ó con un guisado de frutas al jugo de jamón.

Pasatiempos

La Marquesa de X..., soltera, rica, pero no agraciada, tiene muchos adu-ladores.

Un día pregunta a su confesor:

—Padre, ¿será pecado el sentir cierta íntima satisfacción cuando me dicen que soy guapa?

—Sí, hija mía; Dios no permite que nos hagamos cómplices de la men-tira.

Teatro Principal

Función para hoy miércoles

La comedia en tres actos, de don Mariano Pina Dominguez, titulada:

El chiquitín de la casa

Despedida de

El Cinematógrafo

A las siete y media

Entrada general 0'75 pesetas.—Al paraíso 0'50 id.—Medias generales 0'40 id.—Al paraíso 0'30.

NO MAS CASPA, NI CANAS ni enfermedades de la cabeza El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. 50 años de éxito a pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras. Da venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos

Curación segura del 88 por 100 de los estomas crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda a las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

COMPRESIDOS DE VICHY GAZOSOS Preparados como Saes extractos das Celebras AGUAS DE VICHY

EN FELANIG Se desea alquilar la casa que antes era de Francisco Miró y Fuster, situada en la calle de Haerto, y una porción de tierra viña, de extensión de una cuarterada en Son N'guer.

Cok, leñas y serrin A DOMICILIO Para estofas, colchones, etc. etc. De pósito de algarrabes á precios muy reducidos.

MERCEDES 9 PALMA.—Tip-lit. de Amengual y Muntaner.

Ferro-carriles de Mallorca Servicios de trenes para viajeros que registrá desde el día de Octubre. De Palma á Manacor y Espuebla, á las 7'55 mañana, 2 y 5 tarde. De Palma á Inca, á la 1'15 tarde. De Manacor á Palma, á las 6'45, 11'30 mañana y 5'30 tarde. De Espuebla á Palma, á las 7'12, 11'45 mañana y 5'45 tarde. De Inca á Palma, á las 6'40 mañana. De Manacor á Espuebla, á las 5'30 tarde. De Espuebla á Manacor, á las 5'45 tarde. Palma 5 de Octubre de 1896.—El Director General, Guillermo Moragues.

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcaudí). Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sabados 9 mañana, para Ibiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcaudí). ENTRADAS Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcaudí). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcaudí). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sabados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

Ferías de Mallorca Abril: Domingo 26, Santa María. Mayo: Domingo 3, Santa (Fira de Mig). Jueves 7, Inca (Dijous bé). Domingo 10, Sóller y Felanig. Domingo 17, Sencelles Domingo 30, Manacor y Binissalem. Julio: Lunes 20, Felanig. Sábado 25 Manacor. Agosto: Domingo 16, Saiz. Viernes 28, Felanig. Septiembre: Domingo 20, Manacor. Domingo 27, Felanig. Martes 29, Luchmayor. Miércoles 30, Luchmayor, firó. Octubre: Domingo 4, 11 y 18, Luchmayor. Domingo 25, Inca y Felanig. Noviembre: Domingo 1.º y 8, Inca. Viernes 13, Espuebla. Sábado 14, Alcaudí. Domingo 15, Maro y Pollensa. Jueves 19, Inca (Dijous bé). Domingos 22 y 27, Binissalem. Mercados de Mallorca Se verifican todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Saiz; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binissalem, Pollensa y Sencelles.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado menor en Binissalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior a los días en que celebra fiesta la villa de Inca no hay mercado.

Table with columns: PUEBLOS, Puntos de parada, HORAS. Lists destinations like Andraig, S' Arracó, Capitallá, Calvia, Esporles, Establiments, Estallanchs, Bonyalbufar, Puigpunyent, Valldemosa, Deyá, Sóller, Baryla, Luchmayor, Santanyi, Campos, Sencelles, Santa Euginia, Felanig, Algaida, Montuiri, Porreres.

Hojas del Calendario FEBRERO Creciente el 9 Plenilunio el 17 Sale el sol á las 7 horas 06 minutos Pónese á las 5 horas 23 minutos de la tarde HOY 3 1758.—Se prohibe dar cebada á las bestias á causa de la gran escasez MIERCOLES 832 | S. Blas | 33 ob. mr. y el B. Nicolás de Longo bardo FEBRERO Creciente el 9 Plenilunio el 17 Sale el sol á las 7 horas 05 minutos Pónese á las 5 horas 24 minutos de la tarde MAÑANA 4 1759.— Rogativas en la Catedral para la salud del Rey Fernando VI JUEVES 831 | Santos | 34 Andrés Corsino, ob. y José de Leonisa, confesor